

Fachschaftsprotokoll vom 2023-11-24

Protokollmensch: coschepers

Liste von Teilnehmenden: jsarx, aklapper, nschmitz, jmatzat, rvoncollani, rpommes, lwischnewski, mbeckmann, fkahayata, mwiebusch, agausselmann, gunterholzer, jluzer, nwelz, epuchert, tschlewing

Post

Programmierprobleme PdP

- Mail der studentischen Studienberatung
 - Laut Tutoren gibt es keine gravierende Probleme
 - In den Tutorien sind nur Leute die es können
 - Die Leute, die die Tutorien wirklich benötigen werden kommen nicht
 - Herr Nebel hat heute nochmal nachgefragt, ob man weiß wie viele abbrechen wollen
 - Nein, wisse man nicht
 - es scheint als wenn viele abbrechen wollen oder Chat GPT nutzen
 - Wenig was direkt zu Herrn Nebel durchdringt
 - Es werden zu wenig Fragen gestellt, obwohl es die Möglichkeiten dazu gibt
 - Tutoren!!
 - Vorschläge an Herrn Nebel:
 - Leute die Chat GPT nutzen wollen sollen es dokumentieren
 - Mehr verpflichtende Vorstellungen

ToDos

- Nix

Aktuelle Tops

Nacharbeit PaF

- Recap:
 - Chemie Schild bei uns
 - wollten das Schild zurückhaben
 - Person will sich das Schild zurückholen
 - Wird daran gehindert
 - Hat am Ende ein Loch im Pulli und leichte Verletzungen
 - Beteiligte Personen unsererseits sollten sich bei den Chemikern melden
 - viel zu spät passiert
 - Chemiker mit der aktuellen Kommunikaton „not amused“
 - Unterschiedliche Versionen bei Chemie und bei uns
 - Unsere betroffenen Personen sehen nicht ein den kompletten Pulli zu ersetzen

- Chemiker waren dann nicht mehr interessiert an direkter Kommunikation sondern wenden an andere Instanzen
- Response-Team einschalten?
 - Müsste von der betroffenen Person eingeschaltet werden → Chemie
 - können wir anbieten aber könnte als „parteiisch“ angesehen werden
- Persönliches Gespräch zwischen ChemieFS und uns am Montag, 18 Uhr
 - Alle, die da dran beteiligt waren, erscheinen da bitte!
- Eigentlich Privatsache die nicht die Fachschaft betrifft

Neuer Kodex zu PaF

- Liegt noch bei uns ein Regelwerk zu definieren
- Weitere Schritte: Präsentation an andere Fachschaften und Diskussion bei einem Grillen
- Terminumfrage im Linkhaufen
- Endergebnis wird öffentlich auf der Wiki-Seite veröffentlicht

Neue Gießkanne für Blumen

- Die alte ist kaputt
 - Wir kaufen eine neue Gießkanne

Lehrpreise

- Die Urkunde für Herrn Johnson ist erstellt und gedruckt, liegt zusammen mit goldener Kreide im Regal
- Die Website wurde aktualisiert
- Was machen wir jetzt mit den PDFs? An alle oder nur an Frau Drimalla und Herrn Johnson, die danach gefragt hatten?
 - PDFs werden nochmal an alle geschickt

Kassenverwaltung

- wie sieht das aus mit dem Zugriff auf das jeweils andere Konto
 - Finanzmenschen kümmern sich

Getränkestatus

- Wie sieht's aus?
 - Ist bestellt, noch keine Rückmeldung

Elelevel Mails

- Die sind penetrant und werden von uns konsequent ignoriert
- Wollen wir denen mal irgendwie antworten?
- Blockieren der Mailadresse?

- Kein Veto

Fachschaftspullis

- Ich hab da mal ein Design ausgearbeitet
- Es wird noch ein Design mit den Maskottchen für die Rückseite erstellt

Protokolle

- Wenn nicht at least **alle** relevanten Beschlüsse, ToDos und oder Ideen festgehaltenen werden, kann man es quasi gleich lassen
- man muss das Protokoll auch Monate später noch verstehen können ohne große Backgroundinformationen, dafür ist es da
- Protokolle immer in voll, öffentlich und das öffentliche nochmal per Mail
 - Nachfrage: einfach Sachen für uneingeloggte Nutzer verstecken?
 - Nein zu unübersichtlich
 - Namen und andere Sachen fürs öffentliche stehen im HowTo

Ersatz für Mate

- Dieser PC hat ernsthafte Probleme, da müsste man vielleicht mal nach schauen (lassen)
 - RBG ist dran

Emails von der Fachschaft

- Mails die im Auftrag der Fachschaft verschickt werden bzw. als Mail von der FS gesehen werden, sollten in einer Sitzung besprochen bzw. abgesegnet werden oder das Thema/ die Position der FS klar sein.
 - Zumindest alles was nicht komplett zeitkritisch ist.
- Kein kurzfristiges Fragen ob Mails verschickt werden können (bsp. Mails zum Streik), wo nicht jeder die Möglichkeit hat, zu reagieren.
 - Streikmail Anfrage wurde abends spät in Element abgeschickt und sollte morgens abgeschickt werden
- Emails in denen die Fachschaftsmeinung vertreten werden, müssen auf jeden Fall durch eine FSS genehmigt werden

Neue Pinwand für mehr Memes

- Nein, kein Platz

Bericht von Rektorin-TaF

Wer ist das Rektorat

- Einspieler via YouTube

- 4 Prorektorate

Prorektor Studium und Lehre

- Dr. Dario Anselmetti
- „Exzellenz in der Forschung nicht ohne Exzellenz in der Lehre“
- „Teaching Lab“ → keine weiteren Infos, ist ein Konzept für die Zukunft
- Frage zu „Living Document“: Wird es verbindlich sein?
 - Grundelegendes Dokument ausgearbeitet von allen Fakultäten zu Lehre in Bielefeld
 - Zu finden unter Leitbild für Lehre
 - Ja, bei klare Kommunikation, Feedback zu Lehrveranstaltungen
 - Aber, keine strikten Barrieren/Vorgaben
 - Idee wäre, dass das Living Document von den Lehrenden gemeinsam mit den Lehrenden zu Beginn einer Lehrveranstaltung diskutiert wird
 - Anmerkung v. Studi: Schwierig als Studi oder FS, dass man eine Verbindlichkeit mit Lehrenden herstellt bzw. einfordert, weil man als Studi nur eine begrenzte Zeit an der Uni ist und generell in der untersten Hierarchieebene ist (Beispiel: Manche Lehrende freuen sich bei Durchfallquoten von 70-80%)
 - Bi.Teach Einschub: Unterscheidung von MINT und nicht MINT Fächern
 - Konferenz überwiegend gesellschaftswissenschaftlich
 - Dort Ziel fast komplett auf Seminare umzusteigen
 - MINT Fächer gehen nicht komplett in Seminarform
 - Studis wurden während der Diskussion an eigenen Tisch gesetzt
 - Anmerkung v. AStA: Leitbilder sind schön, aber schwierig, weil sie nicht verbindlich sind. Außerdem: Inakzeptabel wenn seitens der Lehrenden gesagt wird, dass Studis faul sind
 - Anmerkung v. Studi: „Macht“ als Studierende ist relativ, weil man in Abhängigkeit steht und FS-Arbeit teils von Fakultäten nicht wertgeschätzt wird

Baumaßnahmen

- UHG Fertigstellung im Mai 2024
 - Ab dann vermutlich keine Grünflächen mehr vor der Uni
 - Alles mit Bibliothek + Container zu
 - „Optimaler Zeitpunkt für ein Auslandssemester“
 - Campus-Festival: eher ein verteilteres Campus-Festival mit mehreren Standorten
 - 2024: „es gibt hoffentlich ein Festival“
- Danach zieht der Bau um einen Zahn weiter
- Zweiter Bauabschnitt endet Anfang 2027
 - „Optimistisch aber flexibel“ 😊
 - Verlängerung des Boulevards steht im Raum
 - Hier fällt auch die Wiese hinter Zahn T weg
- Gerüchte dass einige Zähne weggesprengt werden?
 - U+V wird zurückgebaut, weil die Struktur und die Deckenhöhen nicht passen, Decken halten die neuen Geräte nicht mehr aus
- Bushaltestelle am Y-Gebäude?
 - „Optimistisch, dass das klappt“
- Zentrale Vervielfältigung
 - Keine Geräte für Fachschaften, weil alles Leasing

- 6-stelliges jährliches Defizit
- nur noch eine Person übrig im Team → wird wo anders eingesetzt
- Angebote von externen Dienstleistern, die bessere Konditionen liefern als die Uni selbst
- „schneller, besser, wirtschaftlicher“
- Flächeneinsparungen, die die Fachschaften betreffen werden?
 - Eine Fachschaft hat per-se keinen Flächenanspruch (beim Land NRW)
 - Falls eine Entscheidung fällt, dass Büroflächenkürzung um 10% erfolgt ⇒ FS bekommen 10% weniger
 - Liegt immer in der Hand der Fakultät
 - Rektorat tritt bzgl. dem Thema mit den Dekanen in Kontakt
 - Rektorin sieht es als Aufgabe des Rektorats, dass die FS ihre Arbeit machen können

Sonstiges

- Studiengänge sollen in Zukunft internationalisierter werden
- Bielefelder Modell soll erstmal bleiben
- Dezentrale Tokens
 - Neu gebaute Räume sollen komplett mit Tokensystemen gebaut werden
- Partyraum im ersten 1.BA vielleicht wieder zur Verfügung

Nachbesprechung im Westend

- Gerüchte, dass FS verbreitet dass man doch besser an einer anderen Uni Informatik studieren sollte.
 - Keine Ahnung wie das an die Rektorin gelangt ist
- Quinteessenz: Lasst das verbreiten von solchen Meinungen

Weihnachtsfeier MBT

- Gab da Probleme auf Seiten der Raumvergabe
 - Wir haben denen gesagt, dass MBT zur Techfak gehört und daher wir auch die MBT Studis vertreten

Weihnachtsvorlesung PdP

- Herr Nebel weiß noch nicht genau wann
- Scheinbar ist der Wille aber da

X-Mits

- Filmeabend
 - rechtlich kompliziert
 - Fachschaftsintern
 - nächstes Jahr
- Karaokeabend
 - Wir fragen mal nach einem Laptop der bei Hertz liegen soll

- Gespräch mit Rektorin
 - erstmal mit Thomas sprechen
 - Sorge vor einfacher Umverteilung von Professuren
 - Kollabos mit anderen Unis
 - Lernexport mit Railcampus Minden funktioniert nicht so optimal

Briefkasten (digital/offline)

Themenspeicher

Stand der Veranstaltungen & Termine im WiSe

- Glühweinabende
 - Glühwein und Punsch wurde ein Angebot eingeholt
 - läuft auf sowieso kaufen hinaus
 - Terminüberschneidung: ab 22 Uhr ist die HanF im Stereo
 - 10 Tische statt 4
 - Physik kommen mit etwa 15 Leuten dabei
 - helfen uns wo auch immer wir Hilfe brauchen
 - Wir fragen mal die Biologen ganz vorsichtig nach dem zweiten Glühweinkocher
- LNdaPP&P
 - Genehmigung ist raus
- Couch Coop
 - War wieder gut besucht
 - Deponia durch
 - beim nächsten Mal Deponia 2
- Pen&Paper-Abend
 - Email an GMs raus

#DigitalerKiosk

- geht voran

Abschließbarer Fachschaftsschrank

- Wie sieht's da aus?
 - Wir fragen nochmal nach

From:
<https://fachschaft.techfak.de/> - **Fachschaft Technik**

Permanent link:
<https://fachschaft.techfak.de/protokolle/fss/2023-11-24?rev=1700855720>

Last update: **2023/11/24 19:55**



